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不不能能光光脸脸好好看看，，更更要要事事好好办办
报告新提法引发共鸣与互动

本报济南1月17日讯（记者
马云云） 17日上午，省长郭

树清向大会作政府工作报告。当
报告提到要“认真解决‘门好进、
脸好看，但事还是难办’的问题”
时，列席的许多政协委员发出赞
叹声。

报告中关于政府自身建设的
内容引起代表、委员的广泛兴趣。

“这个提法好。”省政协委员管艾宏
跟身边的委员说，政府工作报告中
能这么提，表明了政府实事求是的
态度，“现在一些政府部门已经改变
了过去‘门难进、脸难看’的情况，但
仍存在‘事难办’的现实问题。”

“也就是说不少政府部门在
改作风方面有很大的进步，服务
态度有所提高，但要从根本上实
现‘事好办’，还有一定差距。”曾
经在上海的办事经历让管艾宏
印象深刻，“当时是不是熟人，关
系不大。而在我们身边，到不少
地方办事还是要找熟人，这一点
需要不断改进。”

济南市民李先生就有过类
似经历。“窗口的人态度特别好，不
停地耐心解释，我们去了多次也不
烦，讲政策、讲难处，说得我都不好
意思再去找他们，但事就是办不
了。”最终，通过其他方法，李先生

才在这一部门办理了手续。
这段经历让李先生“很受伤”，

“态度好我们欢迎，但事情办不好，
和以前态度差时没有本质区别，我
们的根本目的就是要把事情办了，
否则都是白搭。”

李先生表示，希望政府部门
能做好一次性告知工作，“告诉
我们该找哪些部门、盖哪些章、
带什么手续，不要让我们一次又
一次地跑。”

另外，李先生还建议，为避免
部门之间推诿扯皮，可以建立一套
制度，对部门接待事项实行登记，
并限制登记次数，“比如限定登记

三次就要办结，完不成要追究责
任。”此外，不少政府部门实行“首
接负责制”，但一旦部门之间发生
推诿，哪个部门“首接”了，没办法
追究，登记以后就有了依据。

省人大代表王洪霞认为，从
解决“门难进脸难看事难办”到
解决“门好进脸好看事难办”，要
求政府的工作理念进一步转变，
提高效率，也表明还有很多行政
权力需要下放。

省人大代表王全杰认为，
“事还是难办”说明一些职能部
门行政效能偏低的本质没有改
变，此前的工作治了标但没有治

本。要解决“事难办”的问题，要
从根本上端正服务思路，建议加
强监督，完善考核机制。

“这是问题的不同层面，是个
由表及里的过程。”省委党校副校
长孙黎海分析，报告中的表述点出
了客观存在的问题。随着作风建设
不断推进，从面上看取得了一些成
效，但根本还是要规范权力使用，

“比如群众来办事该怎么办、什么
时候办完，都要在监督之下。”

“下一步的方向是从行为上升
到制度构架。”孙黎海说，这表明我
们对工作的认识更细、更准，对规
律性问题的把握更加清晰。

踊跃
17日下午，临沂代表团分组审议政府工作报告，其间19名人大代表踊跃发

言，审议了近三个半小时。图为省人大代表、金信皮革有限公司董事长、农民企
业家金庆民发言，称每年招收残疾人200多名，几乎占到工人总数一半。

本报记者 王媛 摄

计生政策调整
2020年人口或过亿
本报记者 李钢

“到2020年，我省人口不过亿的
目标还能实现吗？”17日下午，在省
政协山东省总工会、社会福利和社
会保障界讨论会场，当省政协委
员、省计生委党组副书记武翠兰发
言时，省政协主席刘伟插话询问后
又说到，可能一亿打不住。

“今年政府工作报告中提出，
人口自然增长率控制在8 . 5‰，这
比往年要高一些，往年一般控制
在5‰。”武翠兰说，这是出于多方
面原因的考虑。首先是取消生育
间隔。据悉，根据2013年修改的

《 山 东 省 人 口 与 计 划 生 育 条
例》，从2013年7月1日开始取消
生育间隔，据预计，我省五年内
产生约127万的两孩生育堆积。

当武翠兰说到此处时，刘伟
插话说，到2020年，我省人口不过
亿的目标还能实现吗？之后，刘伟
又说到，估计实现不了。他说，我
省每年大约生育120万-140万人，
死亡70万-80万人，这样净增60万
左右。预计我省到2020年人口达
到最高峰，之后将会下降。我省人
口“十二五”规划提出，确保实现
2015年总人口控制在9880万人左
右的目标，为实现到2020年总人
口不过亿和逐步实现零增长并回
落的目标奠定基础。

“放开单独两孩也会增加人
口。”对刘伟的估计，武翠兰表示
赞同。综合各方面看，放开单独两
孩是利国利民的，但放开单独两
孩不是放弃计划生育，而是仍然
要坚持。
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